

L'HISTOIRE DU MONDE

TEXTE DE J. SCHOONIANS

DESSINS DE L. ET F. FUNCKEN

LE DRAME MARY STUART

ET dire qu'à la mort de sa seconde femme, Marie Tudor, Philippe II songea à épouser Elizabeth ! Alors que tout devait les opposer : la religion, l'intérêt, la politique... Il y eut trente années de « guerre froide ». Mais le conflit devait éclater tôt ou tard. Il suffira d'un prétexte. Ce prétexte sera un sombre drame, le drame Mary Stuart.



3. — EN ANGLETERRE. — C'était en 1568. Depuis longtemps, Elizabeth attendait ce moment. Elle haïssait Mary Stuart. D'abord elle était jalouse de sa distinction. Et puis, surtout, Mary Stuart était sa cousine par sa grand-mère, sœur de Henry VIII. Sa cousine et son héritière ! Mieux encore : pour les catholiques, Elizabeth était illégitime et Mary Stuart était la vraie reine d'Angleterre... Elizabeth garda Mary Stuart captive, dans des châteaux, pendant dix-huit ans...



1. — « ELLE AVOIT BELLE GRACE... »

MARY STUART était fille de Jacques V, roi d'Ecosse, et de Marie de Lorraine. Elle fut reine avant d'avoir un an. En 1558, à 16 ans, elle épousa le jeune roi de France, François II. Elle vécut dans les châteaux de la Loire et y charma la cour par sa beauté, sa gentillesse, sa science, son sens musical. « Elle avoit fort belle grâce ». A 18 ans, elle était veuve !



4. — LE DRAME

BRUSQUEMENT, Mary Stuart fut accusée d'avoir conspiré contre la vie d'Elizabeth. Elle fut jugée et condamnée à mort. Et le 2 février 1587, elle fut exécutée, dans la grande salle du château de Fotheringay. Elle mourut avec grandeur. Son fils, roi d'Ecosse, ne bougea pas. Elizabeth jura qu'elle n'y était pour rien ! Et elle pleura ! Philippe II lui déclara la guerre.



2. — A EDIMBOURG

ALORS elle partit pour l'Ecosse puisqu'elle était reine de ce pays. Mais quel pays ! Si austère... Et quels sujets ! Si rudes, si puritains, si hostiles envers leur reine catholique. Mary épousa un noble écossais, son cousin, Henry Darnley, espérant qu'il la défendrait. Hélas ! c'était un ivrogne brutal et vaniteux qui se fit détester. Darnley fut assassiné par un groupe de seigneurs dont le chef était Bothwell. Mary Stuart commit la faute impardonnable d'épouser Bothwell. L'Ecosse se révolta contre elle et elle fut obligée d'abdiquer en faveur de son jeune fils, Jacques. Et elle se réfugia en Angleterre...

5. — L'INVINCIBLE ARMADA

LE 30 mai 1588, une flotte colossale : 135 navires de guerre, 30.000 soldats, 2.700 canons, quitta Lisbonne sous les ordres de l'incapable Medina-Sidonia. Au lieu de cingler droit sur l'Angleterre, Medina-Sidonia ancras son Armada près de Calais. Alors les loups de mer anglais qui attendaient l'ennemi, lâchèrent en pleine nuit des brûlots... Ce fut la panique. Les Espagnols coupèrent les câbles ; leurs navires furent dispersés, traqués par les corsaires, disloqués par la tempête, rejetés sur les côtes d'Ecosse. Un désastre ! Philippe II n'en recommença pas moins une autre croisade antiprotectante. En France.

